

SEMBLANZA DEL P. LUIS ASARTA SJ

(Texto: jesuitas.org.py)

El P. Luis María Asarta Navascués, SJ nació el 26 de enero de 1943 en Erviti, Navarra (España), después de hacer el Bachillerato en Javier y el Preuniversitario en Pamplona, entra en el Noviciado de Veruela el 30 de agosto de 1961. Prosiguió su formación en el juniorado de Salamanca (1963 – 1964). Estudió Filosofía en Loyola (1964-1966). Fue destinado a la india pero el gobierno de ese país no permitió su ingreso como misionero. Realizó el Magisterio en Javier y más tarde Teología en la universidad de Deusto. Terminó la licenciatura en Filosofía en la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá, Colombia (1974-1975). Fue ordenado Sacerdote el 5 de enero de 1980 en Loyola, España. Realizó la Tercera Probación en Medellín con el P. Miguel Elizondo. En los años 1975 a 1976 estuvo como encargado de deportes en Gijón. Entre 1976 y 1977 se desempeñó como profesor encargado de deportes en Pamplona-San Ignacio. Desde 1978 a 1992 ejerció la docencia en varios institutos de España e Irlanda.

En el año 1993 llegó a Paraguay y se estableció primeramente en Asunción. Ya establecido en nuestro país pronunció los Últimos Votos el 17 de noviembre de 1994 en Ciudad del Este, Paraguay. Durante 1994 y 1995 fue destinado como Vicario parroquial, luego fue nombrado párroco en la parroquia San Cristobal de Ciudad del Este donde estuvo desde 1995 a 1999. Ese mismo año fue trasladado a la parroquia San José Obrero de Ciudad del Este como Vicario parroquial donde también colaboró en la pastoral social diocesana desde 1999 a 2006. Ese mismo año asume como coordinador en la Escuela “San Fernando”, además de seguir colaborando en la catedral y parroquia.

El P. Luis siempre creyó más en la educación de los jóvenes de la calle, que en la formación “reglada” de nuestros colegios. En Tudela, pasó muchas horas con los jóvenes del Barrio de Lourdes y creó el Club de Fútbol Lourdes. Tan hondo caló su trabajo entre los jóvenes de ese barrio tudelano que actualmente el campo de fútbol se denomina Stadium Luis Asarta.

Siempre se sintió llamado a trabajar con niños y jóvenes pobres. Desde hace varios años trabajó incansablemente con niños sin escolarizar, niños procedentes de familias desestructuradas y ha luchado por recogerlos en varios centros educativos.

Durante estos últimos años de su vida estuvo coordinando el proyecto “Escuela para niños sin escuela” en las escuelas “Nuestra Señora de Lourdes de Fe y Alegría” y “San Fernando” en Ciudad del Este. Vivió su vida con enorme austeridad, sensibilidad con los niños de la calle y con tanta capacidad de empatizar con ellos.

Hace unos años tuvo una angina de pecho que lo pudo superar, pero el pasado sábado 17 de agosto falleció de un infarto al corazón en el hospital Tesái de Ciudad del Este, siendo las 7:30 horas. Fue velado en la parroquia San José Obrero y en la escuelita donde trabajaba. El domingo 18 de agosto fue trasladado al cementerio de los Santos Mártires de Limpio donde se realizó una misa de cuerpo presente y sepelio.